

DEBA



Último pleno del Ayuntamiento de Deba. FOTOS ANDER SALEGI

Solidaridad con el pueblo saharauí con la moción aprobada por unanimidad

A mediados del pasado mes se celebró una concentración en apoyo al Sáhara en la que participaron varios vecinos de la localidad

ANDER SALEGI

DEBA. El pleno del Ayuntamiento de Deba celebró su pleno ordinario a finales del pasado mes. Entre los temas tratados, uno de ellos fue la moción de solidaridad con la República Árabe Saharaui Democrática. El texto fue aprobado por unanimidad de los tres partidos que componen la corporación. La declaración institucional vinculada al Día del Euskera también se aprobó por unanimidad. Por otro lado, también se aprobó la moción sobre el fondo foral de financiación municipal y el endeudamiento, en este caso con los votos a favor de EH Bildu (6) y Debarren Ahotza (4). EAJ-PNV (3) votó en contra.

El Ayuntamiento de Deba, muestra su solidaridad y apoyo a través de la moción aprobada a la República Árabe Saharaui Democrática, SEAD, y al Frente Polisario. Asimismo, reclama al Gobierno Vasco que se posiciona públicamente a favor de la RASD y del Frente Polisario. Denuncia la ruptura de la tregua firmada por el Reino de Marruecos con el Frente Polisario en 1991. Según resoluciones de Naciones Unidas, defiende el derecho de autodeterminación del pueblo saharauí y denuncia la ocupación ilegal del territorio saharauí por parte del Reino de Marruecos.

El Ayuntamiento de Deba hace



Concentración en apoyo al Sáhara a mediados de noviembre.

suyas otras reivindicaciones y muestra una especial preocupación por los civiles saharauíes que viven en los territorios ocupados. En este sentido, insta a las instituciones y gobiernos europeos y a la ONU a que envíen delegaciones de observación en materia de derechos humanos.

Día Internacional del Euskera

El 3 de diciembre, como es habitual, se celebrará el Día Internacional del Euskera. El Ayuntamiento de Deba ha aprobado por unanimidad una declaración institucional. El Ayuntamiento se ha comprometido a convertirse en 'arigune', a reforzar la mancomunidad de municipios euskaldunes UEMA, a garantizar el uso y presencia del euskera en todas las comunicaciones y a realizar labores de promoción.

En cuanto a la moción relativa al fondo foral de financiación municipal, se aprobó con los votos

a favor de EH Bildu y Debarren Ahotza, solicitar a la Diputación Foral de Gipuzkoa que el pago del Fondo Foral a realizar en noviembre se realice de acuerdo con las previsiones informadas en el Consejo de Finanzas el 15 de octubre de 2020.

Por otro lado, que los ayuntamientos, si así lo desean, soliciten hasta el importe total que les corresponde en las previsiones iniciales del FFFM para 2020. Los ayuntamientos compensarán estas cantidades a la Diputación Foral en 2022 y 2023. E, instar a la Diputación Foral de Gipuzkoa, junto con los ayuntamientos que así lo desean, a que al menos el 40% de la cuantía pactada en el marco de la Comisión Mixta del Concierto tenga capacidad de endeudamiento.

El tema relativo al proceso de Burgos que estaba previsto en el orden del día de la reunión no se trató en esta sesión.

ERMUA

Instalación de nuevas papeleras selectivas

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Ermua ha instalado 12 nuevas papeleras para poder depositar residuos de modo selectivo y facilitar con ello su proceso de reciclaje.

Se trata de unas papeleras verticales de pie, ancladas al suelo que cuentan con cuatro compartimentos diferenciados: papel (azul), pequeños envases (amarillo), resto (gris) y restos orgánicos (marrón). Las papeleras se han colocado en puntos estratégicos y céntricos del casco urbano. Su emplazamiento concreto es el siguiente: en las calles Zubiaurre, Erdikokale, plaza C. Orbe, plazoleta Santiago y plaza 8 de marzo, en Karabixa, en Goienkale y en Avenida de Bizkaia, frente paso de cebra que une ambas márgenes y está el kiosko de Bizkaibus.

Esta actuación ha estado enmarcada en la Semana Europea para la prevención de Residuos, que se ha desarrollado a lo largo de la última semana. La iniciativa ha querido dar respuesta a las propuestas y peticiones que cursaron los escolares del municipio en la última edición



Nueva papelera en Ermua.

del 'Pleno txiki' para incrementar el reciclaje selectivo.

La propuesta escolar pedía instalar esas papeleras en los centros educativos locales, pero inicialmente se ha optado por colocarlas en puntos céntricos y estratégicos como experiencia piloto ya que la recogida en las zonas altas del municipio es más dificultosa. Ermua ha participado, por primera vez, en la Semana Europea de prevención de residuos, con actividades tanto en las calles como en los centros escolares.

ONDARROA

Un 59% de los llamados al cribado acudieron a las pruebas PCR

A.E.

ONDARROA. Un total de 1.530 pruebas PCR masivas contra el Covid-19 fueron realizadas el pasado jueves y el viernes de la semana pasada por Osakidetza entre vecinos de Ondarroa y Berriatua de entre 13 y 40 años. De todas las pruebas realizadas, cuatro han dado positivo. Según los datos del Centro de Salud de Ondarroa, cuatro de las pruebas realizadas han dado resultado positivo, es decir, un 0,26% de la población que realizó el PCR.

Desde el Centro de Salud subrayan que la mayor parte de los positivos se han dado en población de entre 40 y 65 años desde el inicio de la pandemia, y que los resultados han dejado claro que la incidencia sigue siendo muy baja en el tramo de edad de 13 a 40 años. «La mayoría de las veces son los jóvenes los señalados, pero los resultados han dejado claro que la mayoría hacen bien las cosas y creo que eso

es realmente destacable», comentaba el alcalde. También ha querido agradecer que «el importante número de personas que se hicieron las pruebas» en la ikastola Txomin Agirre. También, el alcalde quiso dar las gracias a todos los trabajadores de Osakidetza que llevaron a cabo las pruebas. Desde el Centro de Salud aseguran también que la mayoría de los contagios procedían de los propios familiares de los infectados.

«Falsos rumores»

Por otro lado desde el Ayuntamiento se remitió una nota en el que se pedía que se evitaran los falsos rumores, Todo indica que por whatsapp habían circulado por los móviles de los ciudadanos unos supuestos datos sobre el cribado de la semana pasada, que eran erróneos. El Ayuntamiento y el Centro de Salud se pide a los ciudadanos que «atendan sólo los mensajes procedentes de fuentes oficiales y fiables», según la nota municipal.

Ermua enciende desde mañana y hasta el día 7 de enero sus luces de Navidad

Si bien no habrá ningún acto de encendido, como en anteriores ocasiones, las luces se pondrán en marcha junto con el alumbrado local

AINHOA LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua enciende mañana las luces de Navidad, que permanecerán en funcionamiento hasta el 7 de enero. El municipio contará con más de 200 elementos decorativos.

El concurso público ha recaído en la empresa Ximénez Catalunya, cuyos operarios han concluido con la instalación de los adornos en las calles ermueñas. El presupuesto del alumbrado navideño es de 59.991,80 euros.

La firma adjudicataria ha instalado cuadros con estrellas, estalactitas, Olentzoros, copos de nieve, arcos y bolas luminosas en distintos puntos, tratando de alcanzar a todas las zonas de la localidad.

Estos adornos se pueden ver en todos los barrios del municipio, y con especial intensidad en la zona centro y las áreas comerciales de la villa.

El plan de instalación de las luces de Navidad se presentó la pasada semana a la corporación municipal. Todos los grupos se mostraron de acuerdo con la actuación, salvo Elkarrekin, que ya en anteriores ejercicios había mostrado su propuesta de «caminar hacia unas luces de Navidad más modestas».

Según planteó su portavoz, Julen Domínguez, «proponemos que al menos en las calles en las que no haya comercio no se pon-



La bola de Navidad junto con las luces de los árboles de Zubiaurre son aportaciones de la ACHE. E. C.

gan las luces».

El alcalde, Juan Carlos Abascal, aclaró que «no solo el comercio, sino que el vecindario también pide luces, y no es recomendable concentrarlas en una zona porque comercio hay, prácticamente, en todos los barrios».

El primer edil explicó además al resto de corporativos que «las luces de Ermua son modestas. Cuestan 60.000 euros y son luces led por lo que el gasto del suministro supone 3.000 euros».

Elkarrekin apuesta por «caminar hacia unas luces de Navidad más modestas» según su portavoz municipal

Abascal, aludiendo al debate que ha surgido en otros municipios, sobre la conversión de la inversión de luces de Navidad en ayudas, comparó el presupuesto del plan 'Ermua Aurrera' «aprobado ya en junio, sin esperar a Navidad, de 660.000 euros en medidas para estas ayudas en Ermua. Diez veces más de lo invertido en las luces navideñas».

Aludió a que estos adornos «se plantearon a propuesta del comercio local». También se refi-

Las luces cuentan con un presupuesto de 60.000 euros para su instalación y 3.000 euros de suministro energético

rió a que «la rescisión del contrato con la empresa sería algo que se debería estudiar jurídicamente». El proceso de adjudicación de esta instalación arrancó en mayo y concluyó en septiembre. Y, por último, el alcalde destacó que «las luces aportan la ilusión, luz y esperanza, que se necesitan ahora».

El PP mostró su acuerdo con este proyecto «por ser una solicitud del comercio local». EH Bildu entendía que era «importante en estos momentos en los que se está pasando mal para que la Navidad, que es de todos y todas, llegue a toda la ciudadanía», y el socio de gobierno, PNV, concluyó que «en esta situación en la que estamos, potenciar el consumo local es algo en lo que todos y todas estamos de acuerdo».

La ACHE instala una gran bola y luces en árboles de Zubiaurre

A.LASUEN

ERMUA. La Asociación de Comerciantes y Hosteleros de Ermua, ACHE, ha colaborado este año en la iluminación navideña con la instalación de una bola gigante en la plaza Cardenal Orbe y las líneas de adorno de luz de los árboles de Zubiaurre.

Para ello han utilizado la subvención que perciben del Gobierno vasco, que únicamente se puede destinar a actividades navideñas que este año no es posible organizar por motivo de la pandemia.

Desde esta asociación se valoró la posibilidad de invertir la subvención en bonos u otras actuaciones, aunque no es posible ya que lo impide la naturaleza de la subvención.

Por otra parte, la ACHE agradece al Ayuntamiento de Ermua su colaboración en la instalación de estas luces y en el suministro eléctrico.

Estos adornos navideños financiados por la ACHE se mantendrán encendidos el mismo tiempo que el resto de luces de la villa, hasta el 7 de enero.

Respeto y cuidado

Desde la asociación, se agradece de antemano a la población ermueña el respeto y cuidado de las luces instaladas, ya que se trata de elementos decorativos al alcance de la mano que, pese a no ser peligrosos ya que según informan «se trata de luces led que apenas tienen 12 vatios», no deben utilizarse como juegos.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia 112	
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

| No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

| No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora.
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Azkue-Azkue (Toribio Etxebarria, 4).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alcalá (Zubiaurre, 29).

EIBAR-ERMUA

Noche: De 22.00 a 9.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4. Amaña-Eibar).